



L'obsession des «fake news» comme prérogative des États

Par [Jean-Yves Jézéquel](#)

Mondialisation.ca, 24 mai 2018

Région : [L'Europe](#)

Thème: [Désinformation médiatique](#)

Depuis quelque temps, l'accusation de « complotisme » ayant envahi, par obligation logique, le discours permanent des médias complices de la caste au pouvoir, n'était plus tenable. Il devenait évident pour tous, que 95% des informations ne pouvaient pas avoir constamment tort face aux 5% des informations officielles qui continuent de frapper sur le même clou! Ainsi donc, en toute discrétion, les accusations faciles et permanentes de « complotisme » ont quasi disparu du monde médiatique officiel, sauf en France où on cultive l'infantilisation du peuple à haute dose, sachant l'esprit critique qu'il a développé au cours de son histoire. Cette accusation de « complotisme », étant devenue globalement synonyme d'un intérêt accru auprès d'une majorité de citoyens et d'une attention plus grande attirée sur cette information « dissidente », allait avoir pour effet un renforcement des médias alternatifs, au détriment de ceux qui se croyaient les maîtres incontestables des news!

Il y avait donc péril en la demeure. Voilà pourquoi, Macron, royalement servi par la secte médiatique « officielle », aux mains des milliardaires, se devait de renvoyer l'ascenseur en préparant la nouvelle loi destinée à lutter contre les « fake news », la nouvelle accusation inventée par le dogme sectaire des médias aux mains de leurs propriétaires milliardaires complices du Pouvoir et au service exclusif de la cause ultra libérale : concrètement celle de la Finance Internationale...

Le lien du conflit d'intérêt entre Macron et les médias complices du Pouvoir était facile à faire. La résistance à cette nouvelle initiative n'allait pas tarder. Pour Fabrice Epelboin, professeur à Science Po et spécialiste des médias sociaux, le Gouvernement était de toute évidence le premier vecteur de « Fake News ». Ce professeur de sciences politiques n'aurait aucune peine à démontrer queles médias traditionnels, comme BFM TV, y compris les chaînes de la télévision financées par les fonds publics ou les grandes antennes, véhiculaient régulièrement de fausses informations pour tromper et influencer l'opinion publique. On en a un exemple assez frappant dans ce qui devait être le « débat Europe Soir de Frédéric Taddei » du 16 avril dernier, avec Michel Raimbaud. Le « débat » n'a pas donné de lumières nouvelles sur le résultat obtenu par les trois obsédés des bombardements humanitaires sur la Syrie, puisque les gens, récitant la doxa du Pouvoir en place, se sont exclusivement acharnés à démontrer l'illégitimité de Michel Raimbaud à prendre la parole en la lui interdisant ! Où donc est passé le débat, où est l'information? L'émission a particulièrement brillé en matière de « fake news » véhiculées par les deux femmes envoyées en mission pour réciter la leçon du politiquement correct sur le sujet intouchable! Les citoyens français qui ont écouté cette émission était ouvertement infantilisés et pris pour des idiots...

Cf. ,

<http://www.europe1.fr/emissions/les-experts-deurope-soir/le-debat-deurope-soir-frederic-taddei-lintervention-militaire-francaise-en-syrie-en-debat-160418-3628208>

En effet, Macron veut recourir aujourd'hui à la loi pour lutter, selon ses dires, plus « efficacement » contre les « fake news » propagées sur Internet, menaçant du coup directement la liberté d'expression, comme l'on déjà souligné des professionnels du secteur. La liberté d'expression a été déjà clairement définie par la loi de 1881. Celle-ci constitue l'un des piliers de notre République. Il est donc parfaitement vain de vouloir manipuler cette loi pour autoriser de nouveaux « abus contre la liberté d'expression ». Car, personne ne comprend quel pourrait être le nouvel objectif déterminant de cette loi, en faveur du bien commun!

C'est ce que dénonce le réseau Reporters sans frontières, depuis la déclaration de Macron.

« Bien sûr, il est plus que jamais nécessaire pour l'internaute de démêler le vrai du faux dans l'information qui s'offre à lui », écrivait en novembre Christophe Deloire, le secrétaire général de RSF. Mais la lutte contre les « fake news » doit passer par *« la promotion d'un journalisme libre et indépendant, condition indispensable à l'information fiable, de qualité. »* Précisément, les médias dominants ne sont ni fiables, ni libres, ni indépendants, puisqu'ils sont entre les mains de milliardaires néoconservateurs qui protègent logiquement les principes ultra libéraux motivant leur business!

L'annonce de cette nouvelle loi inutile est donc claire : le Pouvoir veut sécuriser sa domination et protéger son instrument de manipulation des masses qui a donné de si bons résultats lors des dernières élections présidentielles!

Ceci dit, à l'heure où le Gouvernement a fait une priorité de la lutte contre l'utilisation de fausses informations comme outil de propagande, cela n'a pas découragé Bernard Henri-Lévy de recourir à une fake news pour promouvoir les bombardements occidentaux contre la Syrie ! Sera-t-il bientôt passible d'une sanction juridique? Il est évident que BHL ne craint rien et ose mentir ouvertement car il sait pertinemment qu'ils'agit, comme idéologue franco-israélien et pour nos trois obsédés des bombardements humanitaires, d'affaiblir par des frappes militaires, faussement justifiées, le Gouvernement syrien en place et de favoriser un démembrement de la Syrie et un affaiblissement de l'Iran au profit d'Israël. En Occident, tout ce qui profite directement à Israël est autorisé et non contestable! Tout cela n'est possible qu'à travers une pratique permanente des « fake news » permettant la manipulation de l'opinion publique...

Au lieu de diagnostiquer que l'Empire manifeste du sadisme et d'autres prédispositions violentes et dangereuses, de nombreux psychologues formatés à la « orwello-compatibilité », aident en réalité à torturer ceux qui luttent contre cet inacceptable dérangement mental. Parmi les choses les plus ahurissantes concernant la maladie mentale, il y a le fait que la personne ne réalise généralement pas qu'elle est malade. Il est temps pour le reste du monde de traiter l'Occident en malade mental, pas en « leader du monde libre et démocratique. »

Les autorités de la sécurité nationale de la Maison-Blanche sont entrain de mettre au point une stratégie visant à attiser les troubles dans les villes iraniennes. Est-ce là un comportement « normal » qui serait issu d'un mental sain?

« *Les États-Unis ont besoin d'une nouvelle stratégie globale visant à soutenir les troubles. Elle doit envisager le blocage des ressources financières des autorités iraniennes* », a écrit Richard Goldberg. Ce qui revient à dire : « *comment peut-on faire plus efficacement le mal pour le mal et parvenir à détruire ce qui est harmonieux ?* »

Considérer que le « trouble » soit une « bonne chose à promouvoir » est signe d'un dérangement mental assez accentué!

Avec la montée de la lutte des classes à travers le monde, l'élite dirigeante américaine travaille de plus en plus vite pour bloquer l'expression de l'opposition sociale sur Internet. La lutte pour la vérité et la justice est ouvertement considérée par les élites gouvernementales de l'Occident comme un mal ! C'est de la pathologie dangereuse.

Majed Nehmé, directeur d'un mensuel d'analyse politique, économique, sociale et culturelle, nommé « Afrique Asie », mensuel qui a été censuré et torpillé par Macron, avait été en prison en Syrie en 1981 et pourtant, il défend la Syrie aujourd'hui contre l'agression de la France et de ses alliés. Il a écrit : « *La France ne peut 'exporter la démocratie' avec des barbus, des assassins, des égorgeurs d'enfants, c'est se moquer des gens* », ou faire preuve d'une certaine inconscience qui est révélatrice de la pathologie sociale sous-jacente, gravement accentuée par l'idéologie fasciste de l'ultra libéralisme qui ne pense que profit en ignorant la réalité humaine... Le dérapage de notre civilisation occidentale est spectaculaire et annonce assurément sa fin.

Pourquoi les agneaux se taisent-ils, s'interrogeait Majed Nehmé dans une de ses colonnes? Parce qu'on les conduit à l'abattoir! Einstein disait en substance que le monde ne serait pas détruit par ceux qui servent résolument le mal, mais par ceux qui les regardent sans rien faire.

« *Depuis la Seconde Guerre Mondiale, plus de 20 millions de personnes ont été tuées par des attaques américaines* », dit le Dr. Mausfeld, Professeur de psychologie allemand. Pourquoi de telles violations extrêmes des droits de l'homme ne provoquent-elles pas un cri d'indignation dans la population? Voici la réponse de Mausfeld : « *C'est en raison d'un large éventail de techniques de manipulations et de propagande raffinées, surtout psychologiques* ».

Des faits réels sont présentés faussement comme étant des opinions. C'est une stratégie devenue courante aujourd'hui, une sorte de détournement, l'aspect que prend une pratique des « fake news » parfaitement écoeurante !

Des faits sont reliés à un contexte chargé d'une autre signification qui les fait apparaître comme autre chose que ce qu'ils sont en réalité ; si bien que, par exemple, des tortures et de lourdes violations des droits de l'homme et du droit international - comme la coalition occidentale de Doha les pratique ouvertement aujourd'hui en Syrie - ne provoquent plus l'indignation chez les personnes anesthésiées par la tromperie d'un discours fallacieux et hautement pervers, tenu par les « experts » patentés, seuls autorisés à faire entendre la voix officielle de l'État mafieux, souteneur du terrorisme qui « fait du bon boulot en Syrie », en écrasant toute autre voix déclarée dissidente ou « complotiste », dans la France des ringards de la politique infantiliste pratiquée par les irresponsables au pouvoir.

La violence devient en grande partie invisible, comme c'est le cas en Grèce, si elle n'est pas pratiquée par des individus mais au nom d'organisations comme la Banque mondiale ou le

Fonds Monétaire International, ou la « coalition occidentale de Doha », concernant la Syrie. Par ces techniques de manipulation et d'autres, les mécanismes défensifs naturels sont contournés de sorte que la population, malgré le sens moral inné qui est en elle, reste silencieuse devant les violations extrêmes des droits de l'homme par les Gouvernements occidentaux devenus autoritaristes et intolérants.

C'est la propagande dominante qui fomenté et mène aux guerres, et non pas les quelques voix d'opposition. Pourtant ce sont ces quelques voix qui sont accusées et humiliées alors qu'elles s'opposent justement au mal et au malheur que la perversion des Pouvoirs cherche à imposer au monde réel désireux de paix et de bonne entente entre les peuples... C'est l'exemple frappant avec ce qui se passe actuellement entre la Corée du Nord et la Corée du Sud que les USA ne veulent surtout pas voir se réconcilier en faisant la paix, car ils seraient alors obligés de renoncer à leur présence militaire démesurées en Corée du Sud occupée pour assurer l'encerclement de la Chine, le véritable ennemi indirectement visé par la pathologie belliciste de l'État profond US.

Il est évident qu'aucune censure ne s'appliquera jamais aux médias dominants et qu'au contraire, ce seront certains médias alternatifs, permettant de remettre en question la propagande de guerre, qui seront réprimés ou persécutés, combattus, censurés sous toutes les formes. C'est un comble, mais c'est la triste réalité : un inversement de la vérité a été opéré. Le mensonge est devenu la vérité et « la vérité est devenue le mensonge » à éradiquer. Le principe du nazi Goebbels triomphe: « *Un mensonge répété suffisamment souvent devient la vérité* ». On occide, ce sont les nazis qui ont gagné et l'idéologie fasciste qu'ils nous ont imposée, c'est l'ultra libéralisme qui a façonné l'Union Européenne avec l'aide d'une armée d'occupation qui la menace en permanence et l'entraîne dans ses guerres illégales: celle du quatrième Reich, l'OTAN.

Finalement, il suffit de voyager un peu pour s'apercevoir que le reste du monde ne pense pas comme « nous », c'est-à-dire comme l'Europe et les États-Unis. En Russie, en Chine, dans le monde arabe, en Iran, en Amérique latine, il n'y a ni les mêmes priorités, ni les mêmes histoires, ni les mêmes sensibilités, ni les mêmes mémoires qu'en Occident...

La loi contre les « fausses nouvelles » aura donc pour effet de renforcer encore davantage le scepticisme à l'égard des « vérités officielles », ainsi que notre incapacité à écouter et à comprendre le reste du monde, ce qui est à la fois le symptôme et la cause de notre déclin.

Macron qui a invité à l'Élysée l'ONG islamiste proche des Frères Musulmans, Syria Charity, va lui donner 50 millions d'euros, venant des contribuables français, soit disant pour des projets en Syrie, mais qui en réalité vont servir à la cause du terrorisme martyrisant le peuple syrien. Voilà dans quel délire on est entré avec ces dirigeants au service de la cause financière qui se moquent éperdument de l'humain et de son histoire essentielle!

Derrière ce comportement incompréhensible d'un Macron, il y a les gros intérêts du négoce avec les monarchies obscurantistes du Golfe. Voilà pourquoi un Macron et Cie sont prêts à soutenir les terroristes djihadistes du Wahhabisme takfiriste, du moment que les capitaux gigantesques de la manne pétrolière des Émirats, remplissent à nouveau les caisses vides d'un État ruiné et ployant sous une dette qui frise les 2300 milliards de dollars à cause des principes mêmes de l'ultra libéralisme destructeur de la richesse des peuples!

Toute parole dissidente qui ose critiquer cette position pathologique de l'État mafieux, converti corps et âme à la loi du profit pour le profit, en fait sa priorité absolue, au point que

tout opposant est aussitôt conduit aux galères, discrédité, persécuté, anéanti, interdit de tout et bâillonné de manière efficace pour qu'il ne puisse plus faire entendre sa voix discordante d'opposant à la dictature du néo colonialisme ultra libéral faisant régner sa loi de domination intolérante et dégénérée pour le seul bonheur des profiteurs d'en haut! La cause des États occidentaux n'est pas celle de leurs peuples, mais celle des banques...

A la tête de cet empire dégénéré qui avance vers sa chute prochaine, à l'image des deux tours jumelles qui se sont effondrées sur elles-mêmes, se trouvent les États-Unis qui ont été en guerre 93% du temps de leur existence depuis leur création en 1776, c'est à dire : 222 des 239 années de leur existence : c'est du délire psychopathologique. La chute de l'empire sera fracassante, comme la chute du World Trade Center a été fracassante, puisque ce sont les USA qui mènent le monde vers sa ruine.

Chacun sait désormais que l'histoire des attaques terroristes du 11 septembre nous a été racontée officiellement par un Rapport qui s'est vite avéré incomplet et non crédible. Les ingénieurs et architectes n'ont pas tardé à dénoncer les grandes incohérences de ce Rapport en démontrant que l'écroulement des Tours jumelles ne pouvait s'expliquer que par la chute libre, impliquant un important dispositif de minage complexe élaboré. Ce fait implique la participation de responsables gouvernementaux et explique les « étranges » silences du Rapport officiel, sur ces faits incontestables. Les terroristes n'étaient donc pas seuls. Ils ont bénéficié de la collaboration du Gouvernement de « l'État profond » US pour procéder à leurs méfaits, comme c'est encore le cas actuellement en Syrie. Bref, les terroristes font partie d'une vaste intervention qui implique plusieurs autres acteurs, comme on le découvre tous les jours concernant les opérations du terrorisme djihadiste en Syrie.

Il y a des peuples qui en sont de plus en plus conscients. Je pense particulièrement au peuple du Venezuela dont ses richesses en or, en pétrole, en diamant font l'objet d'ambitions des États-Unis qui voudraient bien mettre la main sur ces richesses et contrôler cet État refusant de se faire corrompre et piller comme c'est le cas au Pérou. Les campagnes de dénigrement dirigées contre le Gouvernement révolutionnaire et son président, Nicolas Maduro, ainsi que les sanctions, véritable guerre économique, ne visent que cet objectif final de conquête. Que les enfants soient sans nourriture ou que les médicaments manquent à la demande, laisse indifférents les USA, puisque ce sont eux qui en ont provoqué la pénurie. Ce sont eux qui organisent la pauvreté et la misère afin de pouvoir ensuite justifier l'intervention militaire contre les « dictateurs qui oppriment leurs peuples »! L'occident est malade, dégénéré, pervers et criminel. Nous ne pouvons que ardemment souhaiter sa disparition irréversible... Qu'un nouveau déluge puisse laver bientôt la Terre de ce Mal devenu démesuré. Que ce nouveau Sodome et Gomorrhe de l'occident dégénéré soit réduit en cendres par le feu de la Terre en colère, car sa perversion est devenue insupportable!

« *Le monde est notre ennemi et nous nous réservons le droit d'en détruire tout ou partie à notre discrétion* ». C'est l'essence du Rapport d'évaluation du dispositif nucléaire des États-Unis récemment publié ; le document d'une entreprise criminelle axée sur la domination mondiale qui décrit comment l'utilisation de nouvelles armes nucléaires, « plus flexibles » parviendra à cette domination.

Ce rapport d'évaluation dit encore : « *Nous vous laisserons deviner quand et contre qui nous les utiliserons.* » (les armes atomiques) Autrement dit, « *Nous conserverons notre rôle de plus grand État terroriste du monde en maintenant constamment l'épée de Damoclès nucléaire au-dessus de la tête des peuples de la Terre pour être sûrs que ce monde agisse*

dans le sens de nos intérêts.»

L'épée nucléaire continue à être brandie très dangereusement au-dessus des peuples de la Russie, de la Chine, de la Corée du Nord et de l'Iran, décrits par les fantasmes du Pentagone comme «provoquant» les États-Unis quand ce sont les États-Unis qui provoquent le monde entier. La guerre nucléaire menace ces quatre pays et l'Union Européenne, par voie de conséquence, simplement parce que ces pays ont réagi à l'agression et aux menaces étasuniennes et qu'ils essaient naturellement de se défendre.

La Chine est accusée de violations des règles internationales et d'agression dans la mer de Chine du Sud tandis que l'Iran est accusé d'être sur le point de violer ses engagements de ne pas construire d'armes nucléaires ! Tous ces pays sont décrits comme « révisionnistes » ; «agresseurs»; «menaces pour l'ordre mondial» ou, tout simplement comme une menace pour les « intérêts américains », ce qui signifie une menace pour la tyrannie américaine sur le monde.

Le ministre allemand des Affaires étrangères Sigmar Gabriel a fait la déclaration la plus claire :

« La nouvelle posture nucléaire du Gouvernement des États-Unis montre que la spirale d'une nouvelle course aux armements est déjà en cours. Comme aux jours de la Guerre froide, cela constitue une menace grave pour nous en Europe. Au lieu de nouveaux systèmes d'armements, nous avons besoin de nouvelles initiatives de désarmement ».

Depuis 2012, et le début de la guerre en Syrie, il est impossible au pays de Voltaire, de rassembler dans une salle ouverte au public des hommes et des femmes s'exprimant sur cette guerre. Dès l'annonce d'un tel colloque, les menaces tombent et les organisateurs apeurés, honteux, annulent les rendez-vous. Dans une salle de l'Assemblée Nationale il a été impossible de trouver un auditorium pour exposer la situation syrienne et la politique étrangère de la France. Au nom de quoi ? L'interdiction de ces débats-là vaut aussi pour ceux qui concernent l'Ukraine et mieux encore pour la Palestine. Évoquer ce pays martyrisé, c'est additionner les salles de réunion refusées, les intervenants décommandés. S'il le faut, les censeurs se cachent derrière la menace de « troubles de l'ordre public ». Sur les plateaux de télévision ou sur les antennes radio c'est la même censure acharnée qui fait rage! L'occident est gravement malade!

Chacun sait déjà parfaitement que dix milliardaires ont pris le contrôle d'une grande partie des médias français. Ces oligarques, venus du BTP, de l'armement, du luxe ou de la téléphonie, ont accaparé les grands quotidiens nationaux, les chaînes de télévision et les radios, pour asseoir leur influence. Avec à la clé, conflits d'intérêts, censures, pressions, licenciements, ingérence malsaine... Cette concentration des moyens de production de l'information entre les mains de quelques uns a mis en péril l'indépendance de la presse dans notre pays, portant ainsi directement atteinte au fonctionnement de notre démocratie, même si elle n'est qu'embryonnaire.

Dans la campagne des « sanctions » visant à discréditer la Russie pour en faire un État paria, si elle continue de refuser sa soumission unilatérale aux règles du jeu atlantiste, l'opération Skripal restera un raté spectaculaire dans l'histoire britannique, comparable à celui de Colin Powell secouant son échantillon de farine dont il voulait arroser les naïfs de l'Assemblée Générale des Nations Unies. Non seulement la Russie n'est pas ressortie

discréditée de l'affaire Skripal, bien au contraire : sa crédibilité a été largement augmentée et l'Occident a, une fois de plus, démontré le degré de déchéance dans lequel il est tombé.

L'organisation de la lutte contre les « fake news » consistait au départ à contrer les analyses critiques accusant l'État profond US d'avoir lui-même organisé les attentats du 11-Septembre, puis celles accusant les Anglo-Saxons d'avoir planifié les « printemps arabes » et la guerre contre la Syrie. Ces analyses critiques, fortement documentées étaient qualifiées de « conspirationnistes ». Cependant, rapidement les choses évoluèrent au point qu'il n'était plus possible de nier ces analyses. L'organisation de la lutte contre les « fake news » se retourna donc exclusivement contre la Russie qui fut accusée de poursuivre l'ancienne propagande de l'Union soviétique, et que, par conséquent le mal étant dehors et ailleurs, l'OTAN, plus que jamais utile, devait être renforcée avec de nouveaux moyens démultipliés et une plus grande participation financière de l'UE !

En définitive, en avril 2015, l'Union européenne se dota d'un « Groupe de travail pour les communications stratégiques vers l'Est » (East Strat Com Task Force). Il adresse chaque semaine à des milliers de journalistes un relevé de la « propagande russe ». À l'évidence, il est difficile pour les spécialistes du ESCTF de trouver des exemples significatifs de l'ingérence russe. En août de la même année, l'OTAN a inauguré son « Centre de communication stratégique » à Riga (Lettonie). L'année suivante, le Département d'État US s'est doté, quant à lui, du « Centre d'engagement global » (Global Engagement Center) qui poursuit les mêmes buts fantasmatiques, brûlant des millions de dollars des contribuables étasuniens pour des fadaïses ! Voilà encore un symptôme de plus de la grave maladie de l'Occident sur le déclin.

Tous les systèmes de manipulation de l'information sont éphémères. Le retour de bâton risque d'être toujours violent pour les aventuriers de ces politiques fictions.

Précisons que Macron veut légiférer sur les réseaux sociaux uniquement pour les périodes électorales, car lui-même a été élu grâce au désordre créé par un hebdomadaire et Facebook qui se sont ligüés contre son principal rival : François Fillon!

Il est évident que Macron voit venir le prochain tour et que cette fois, les réseaux sociaux seront utilisés contre lui. Il emboîte donc le pas à l'OTAN et veut ainsi montrer la continuité URSS-Russie en matière de propagande au moment des élections, afin de discréditer toute réelle opposition à l'intérieur même de la France. C'est pourquoi, ce n'est pas un hasard si Macron cite comme exemple de manipulation une interview de Sputnik à propos de sa vie privée et le relais d'une allégation sur un compte bancaire à l'étranger.

Le mensonge a tellement envahi la vie publique qu'il préside même en permanence la parole officielle des États de l'Occident déchu. Ce monde est gravement malade et c'est pourquoi sa chute est annoncée pour bientôt. D'ailleurs la « Coalition atlantiste » qui bombarde allègrement les pays non soumis à la dictature de son délire intolérant, cherche et veut coûte que coûte une troisième guerre mondiale qu'elle prépare activement avec l'énergie d'un désespoir qu'elle a bien du mal à cacher car elle est malade de son mal intime et crève de sa pathologie : son fascisme ultra libéral.

Jean-Yves Jézéquel

Articles Par : [Jean-Yves Jézéquel](#)

A propos :

Jean-Yves Jézéquel, philosophe et psychanalyste, diplômé du troisième cycle en sciences humaines, est l'auteur d'une trentaine d'essais en philosophie, spiritualité, religion, psychologie. Il publie également depuis 2014, une série d'analyses sur les grandes questions actuelles de société.

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca